



Consejo Económico y Social

Distr. general
1° de diciembre de 2016
Español
Original: inglés

Comisión de Desarrollo Social

55° período de sesiones

1 a 10 de febrero de 2017

Seguimiento de la Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social y del vigésimo cuarto período extraordinario de sesiones de la Asamblea General: tema prioritario: estrategias de erradicación de la pobreza para lograr el desarrollo sostenible para todos

Declaración presentada por Action aides aux familles démunies, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social*

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

* La presente declaración se publica sin revisión editorial.



Declaración

Estrategias de lucha contra la pobreza para lograr el desarrollo sostenible

La lucha contra la pobreza pasa, en primer lugar, por determinar sus múltiples facetas, es decir, por hacer un diagnóstico de este fenómeno con el fin de encontrar respuestas específicas y apropiadas para lograr de manera efectiva y permanente los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

De hecho, como señalan los expertos en la materia, la lucha por la erradicación de la pobreza es un proceso largo que solo tiene sentido si forma parte de una política visionaria a largo plazo.

La experiencia ha demostrado que muchos proyectos de desarrollo no han alcanzado sus objetivos, no solo por haber definido inadecuadamente a los beneficiarios, sino también, y sobre todo, porque en la mayoría de los casos las medidas adoptadas eran soluciones a corto plazo. Esta situación resulta sumamente perjudicial, ya que, sin estrategias, no solo no se alcanzarán los objetivos, como ya se ha señalado, sino que la pobreza en esas zonas podría aumentar.

Habida cuenta de lo anterior, es necesario formular estrategias de lucha contra la pobreza, empezando por determinar las zonas y los grupos desfavorecidos en los países.

Posteriormente, estos estudios deben tener en cuenta las características de la pobreza, dependiendo de si afecta a un contexto urbano o rural.

Por último, el seguimiento y el control de las medidas adoptadas deben ser regulares, con el fin de asegurar la fiabilidad y la eficiencia que se pretende conseguir.

La lucha contra la pobreza es también responsabilidad de las poblaciones afectadas, que deben actuar de forma responsable y comprometida para lograr una gestión adecuada de los proyectos y aprovechar al máximo los beneficios, y hacerlo de forma duradera.

Este objetivo reviste un interés fundamental, máxime si se tienen en cuenta los resultados negativos obtenidos en numerosas localidades, en las que el bienestar de la población solamente se mantuvo durante la vigencia del proyecto.

Como ya se ha subrayado, el objetivo de la lucha por la erradicación de la pobreza extrema solo puede lograrse cuando los frutos del desarrollo sostenible son tangibles y van más allá de los proyectos ejecutados.

Por tanto, se trata de darse cuenta de que la lucha contra la pobreza presenta múltiples formas y dimensiones, pero que también tiene un carácter sumamente estratégico. Hay algo que no podemos olvidar: LA SOLUCIÓN A LA POBREZA NO ES EL DINERO. Esta afirmación es especialmente cierta en los países en los que la expresión “dinero llama dinero” adquiere todo su significado.